

Glosas madrileñas

Beunza, consejero y mártir

He aquí un acto heroico: el del señor Beunza. Al regresar a Madrid nos encontramos que el señor Beunza se ha desvanecido del escenario político. Permitásenos expresar nuestra consternación, bien amarga y dolorosa en este caso. No nos acostumbraremos a su ausencia de las cortes. Eran aquellos días difíciles y enconados del debate sobre el texto constitucional. Días duros y terribles para los católicos españoles, que veían surgir la cicuta de la Constitución laica con la que sus labios, reseca de oraciones, petrificados en el rictus extático de la plegaria, quedaban llenos de hiel y anegados de angustia. Un momento pensamos en que no conoceríamos el acento candente, brioso y eufórico por el que pudiera expresarse este rugido de veinte siglos de catolicismo, sonando como torbellino en el Congreso. Al fin y al cabo, para completar la obra, era indispensable que pudiéramos oír el tono hiriente, acerado y penetrante que recogiera las inflexiones inquisitoriales y las volcara en la Cámara con el espanto siniestro de una amenaza y con el augurio trágico de una maldición divina. Entonces pidió la palabra el señor Beunza. Era éste su minuto histórico.

Ya recordaréis. Sobre el escaño rojo, que hace muelle y blando la suavidad del terciopelo, el cincel del discurso pronunciado por el señor Beunza fué tallando ardorosamente, sobre el más duro granito, la oquedad ancestral de la caverna. Voces de los siglos, viento de la Historia, grito del pasado, las palabras del diputado navarro se entregaron a dibujar las proposiciones auténticas de la caverna. que por primera vez irrumpió en la vida política española y la impregnó del encanto de la fosilidad. De las montañas navarras, a cuya sombra se anida amorosamente el tradicionalismo, bajaba hasta la meseta castellana esta voz fuerte y atronadora como el clamoreo de los clarines que sirvieron de anuncio a los profetas bíblicos. La caverna quedó enquistada en el Congreso con aquel discurso, que parecía pregon romántico en el que el señor Beunza había depositado una promesa, también sólida y firme como el granito de la caverna: vencer o morir, dilema dramático que estriben en las ateridas páginas de la Historia aquellos que salen al mundo ungido con el estremecimiento del ideal. Cuando el señor Beunza terminó su discurso y tomó asiento en la caverna que con él mismo había construido, las Cortes votaron contra él, pero pudo advertirse que lo hacían con tribulaciones temblorosas. El señor Beunza era un apóstol.

Un apóstol que, además, era consejero de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte. Los apóstoles bíblicos conocieron todas las amarguras, todas las humillaciones y sobre su carne se clavaron todas las injusticias. Pero no conocieron la amargura de ser

consejeros de las compañías ferroviarias. Tal heroísmo estaba reservado, para que la crueldad fuera más despiadada y dura con él, el señor Beunza. Esta es su cruz, dolorosa y trágica. El señor Beunza la contempla tristemente, la examina con el arrojo temerario de los mártires, no se arredra de que sus finas aristas se claven en sus hombros y echa a andar con ella, agobiado por el peso y dolido de la afrenta. La cruz de este cargo, por el cual se ha decidido el señor Beunza, escribirá una nueva epopeya, brillante y encendida, en la epopeya heroica del martirologio católico. El santoral se enriquecerá con un nuevo nombre, cuyos fulgores dejarán en tinieblas a otros que figuraban en el escalafón con más antigüedad y más derechos pasivos: San Beunza, consejero y mártir. La estatua que mañana arrancará devociones fervorosas presentará la efígie sagrada con una gorra de ferroviario de la que sale el halo luminoso que corona a los santos. Junto a la peana, en lugar del incienso que se acostumbra a poner para sustentación de las imágenes, aparecerá el espeso humo de una locomotora. En una mano, un trozo de carril, dispuesto a romper con él la crisma a todos los herejes. En la otra, las últimas dietas percibidas por su asistencia a los consejeros de las Compañías.

Entre defender a la iglesia católica en las Cortes y defenderla en el Consejo de Administración de la Compañía de ferrocarriles del Norte, el señor Beunza no titubea y se lanza por lo último. Entre amparar los intereses de sus electores, en las Cortes, y amparar los intereses de la compañía, el señor Beunza, en un gesto romántico, se decide por la Compañía. Cuando volvámos al Congreso y veamos a los albañiles desmontar la caverna del diputado navarro, que ya ha dejado de ser diputado, sentiremos una infinita pesadumbre, una honda tristeza: la de descubrir que este católico, como todos los católicos, con sus místicas aficiones ferroviarias, maquinista de la religión, no tiene inconveniente en transportarla consigo, siempre que la religión, al igual que otro viajero cualquiera, le pague el billete.

Cruz Salido

Madrid, mayo, 1933.

Aprovechamos la coyuntura que nos deparó el órgano de la puñocracia para declarar que nosotros jamás podremos el Poder para nuestro Partido. Pero ¿es que esas cosas se piden? Si no nos pertenece, huelga pedirlo. Si nos pertenece, también huelga pedirlo. Para el Partido Socialista merecer el Poder estenerlo. No tenerlo, mereciéndolo, es conquistarlo. ¿Pedirlo? Nunca. Eso se queda para el señor Lerroux y compañía, que, cuando piensan en el Poder, de lo que menos se acuerdan es de España,

CHILINDRINAS

Me dijo el otro día una vecina que suele oír por radio las sesiones:

—¿Es que la guillotina van a aplicar a las congregaciones?

—A ellas no, por ahora, mas si tarda la ley en promulgarse puede el pueblo, cansado, desbordarse y acaso llegue a eso; si señora.

Habló el lorito real republicano y en la Comedia habló ¿dónde iba a hablar un hombre tan mudable y casquívano cuyo verbo (que es verbo irregular) resulta ya manido y chavacano?

A Lerroux elogió pomposamente, diciendo que aplaudía su política; y someterse al Papa, mansamente, propugnó, con dulzura jesuítica.

¿Como cambia la gente! Una vez más su orgullo desmedido mostró este pavo real de la oratoria. que tiene, como triste ejecutoria no saberse lo que es, ni lo que ha sido; hoy no es izquierda ni derecha, es centro, su afirmación apunto y acertada la encuentro, porque el centro es un punto.

Hizo Lerroux el canelo per secula seculorum, hubo quorum.

Se ha quedado el pobre lelo per secula seculorum, viendo el quorum.

Continuará la obstrucción per secula seculorum,

pero hay quorum, y aunque rabie la reacción, per secula seculorum habrá quorum.

No lograrán, ni en un año, triunfar de un modo tanñoño sigan, sigan hasta otoño yendo del quorum al... caño o que dejen el escaño. (Ya ven que les desengaño.

J. Bugallo Sánchez

Madrid 17 de mayo de 1933.

La persecución religiosa

En Plasencia acaba de ser detenido un canónigo. ¡Pobre hombre! Con lo santo y bendito que es. Este San Francisco de Cepeda, canónigo de Plasencia, cansado de repartir hostias entre su numerosa clientela de damas de estropajosa, calculó el negocio, y se fué a «lo positivo». Lo positivo en este caso son dos: gozar de la gracia de Dios en este mundo y al mismo tiempo vivir de sus encantos. Vamos, de los encantos de las nietas de Eva y de las hijas de estropajosa.

Para cualquier negocio hace falta dinero, —«eso es lo primero para convencer»— y el bendito Cepeda buscó el «apoyo» de los comerciantes católicos Angel Valer y Mario Giral, para explotar con éxito tan dulce y lucrativa industria.

Pero la policía que a veces es el demonio descubrió el negocio —del Dios nos libre de Cepeda (S. A.)— y para que no siguiera moralizando las costumbres lo denunció a los tribunales igual que a sus compinches.

¿Qué dicen ahora los de la prensa?

Suponemos la contestación. Es mucho más moral que un socialista pida a San Apapoulo que lleve que no que un canónigo abuse del fuelle de las hijas de María o de quién sean...

Por la verdad

Asociación de Amigos de la U. S.

Quince años tiene ya de existencia la República obrera rusa. Durante ellos, con esfuerzos inauditos, se ha venido levantando en aquel inmenso territorio el acontecimiento económico y social más formidable del mundo moderno. Este acontecimiento crea en todos los países un ambiente más o menos difuso, pero manifiesto, de curiosidad, de simpatía y de expectación. De él participan todos los hombres atentos a los problemas del presente y a las perspectivas del porvenir, los intelectuales y los técnicos, las grandes masas trabajadoras. Todo el mundo ansía saber la verdad de lo que pasa en aquel país en construcción. Sobre esta gran página de la historia humana se exacerban las pasiones políticas. Hasta hoy, en nuestro país no se había intentado todavía un esfuerzo serio para situarse ante estos hechos con plenas garantías de veracidad.

En casi todos los países del mundo (Francia, Inglaterra, Alemania, Estados Unidos, Japón, etc.) funcionan ya Asociaciones de amigos de la unión Soviética, cuyo cometido es poner claridad en el tumulto de las opiniones contradictorias, pasionales y no pocas veces interesadas, sobre la U. R. S. S. España no podía seguir manteniéndose aislada de este gran movimiento internacional. Era necesario recoger todo este ambiente difuso de curiosidad y de simpatía hacia la Unión Soviética, organizarlo y darle una base de documentación seria y actual, estudiar y exponer a la luz del día, sin ocultar ni desfigurar nada, los éxitos, las dificultades, los problemas de esta magnífica experiencia que supone para el mundo la construcción de una sociedad nueva. La «Asociación de Amigos de la Unión Soviética», situándose por entero al margen de los partidos y por encima de las tendencias y formaciones políticas, aspira a reunir a cuantos

creen que el mundo no puede colocarse hoy de espaldas a lo que pasa en Rusia. Nuestra Asociación no tendrá más programa ni más bandera que decir y ayudar a conocer la verdad sobre la U. R. S. S., combatiendo con las armas de la verdad la mentira, la calumnia y la deformación.

Para conseguirlo, la «Asociación de Amigos de la Unión Soviética» organizará en toda España conferencias documentales sobre la U. R. S. S., proyecciones de películas de tipo informativo, exposiciones con gráficos, fotografías etc.; publicará libros y materiales estadísticos; dará a conocer las conquistas y los problemas del Socialismo en la Unión Soviética; organizará delegaciones obreras a aquel país; facilitará la organización de viajes de estudios; editará una revista ilustrada de actualidades, consagrada a la vida en la U. R. S. S.; organizará sesiones soviéticas de conciertos y conferencias informativas en español; encauzará el intercambio de correspondencia y de relaciones entre obreros, técnicos e intelectuales de ambos países, etc.

Para el desarrollo eficaz de todas nuestras actividades, nuestra Asociación necesita contar en toda España con la adhesión individual y colectiva de representantes de todas las clases sociales y de todas las tendencias políticas. No se trata de crear un grupo más, sino de recoger un amplio movimiento de opinión, de opinión carente hasta hoy de órgano adecuado, y de plasmar el anhelo de miles y miles de españoles, que no pueden considerar ajena a sus preocupaciones humanas ni a los destinos del mundo la lucha por la sociedad nueva que ciento cincuenta millones están librando en el país de los Soviets.

Enviense las adhesiones a «Amigos de la Unión Soviética», Avenida de Eduardo Dato, 9.—Madrid.

Las rentas del obrero

(A SEITO; autor de la portada del número extraordinario del Primero de Mayo.

A fuerza de trabajo y de millones, se inaugura la fábrica harinera y como es un negocio de primera, se cotizan muy caras las acciones. Haciendo no se qué reparaciones sobre insegura y débil escalera, dió un tropezón y se estrelló en la acera, un hombre sano y lleno de ilusiones. En actitud meditabunda y seria de desesperación y rebeldía, el trabajo abandonan los obreros. Una familia queda en la miseria, Se da tierra al difunto y aquel día... ¡ganaron las acciones dos enteros!

Vicente Fernández Alonso

Para "Ideal Agrario"

Piensa el ruin que todos lo son

Para los propagadores de la injuria y la calumnia nuestro máximo desprecio.

Con bastante frecuencia hemos visto que los papeles zamoranos, escs que algunos pobres diablos han dado en llamar Prensa zamorana, han emborronado cuartillas por manos inexpertas de «escribidores», en las que de una manera cobarde, rastrera y propia de los autores que las paren, taltan descaradamente a la verdad, calumnian a los hombres que en su norma y conducta, en su vida privada y política y en todos los actos de su vida en general han puesto todo su anhelo y los sentimientos más íntimos y puros de la conciencia humana, en salir inmaculados, sin tacha y, sobre todo, con las manos limpias, igual que cuando entraron.

Hemos agotado todos los recursos del silencio ante la calumnia; hemos querido dejar de lado a propio intento, las ruindades, las bajezas, los escarnios cometidos con nosotros mismos, cuando —digámoslo claro y alto— teníamos armas a nuestro alcance —mejores y más certeras que las de nuestros enemigos— para haberlos aplastado como a asquerosos insectos que revuelven el estómago y producen náuseas al interponerse en nuestro paso; han recurrido en ocasiones hasta el reto y desafío de la clase trabajadora, sin pensar ¡ay! que son simples mujerzuelas que si ven la cara seria del macho se deshacen en gritos plañideros... Pero parece ser que nuestro silencio, nuestra educación, nuestra intachable conducta y recto proceder, lo han tomado estas gentes por cobardía o por miedo o temeridad, y ora comprometen a un organizado de la Unión General de Trabajadores, ora al Partido Socialista, ya injurian a nuestros directivos de la organización o censuran nuestra obra, sin conocerla.

Le tocó a nuestro entrañable compañero Quirino Salvadores el turno. En el papelucho mal llamado «Ideal Agrario» correspondiente al día 19 del corriente «cayó la baba» algún desgraciado que come el mendrugo de pan a costa de la calumnia empleada contra sus hermanos de trabajo... Los inconscientes, los esquiroleles, los incapaces, los que no supieron luchar en la vida, los eternos vividores del favor del amo, los que bailan como perros falderos a las caricias del amo, los inútiles y los cobardes sirven de muñecos, calumnian, injurian, soban

y baban, «¡sobre todo baban!» al transeunte que le indica su amo... Y el amo se escuda, con los provocadores a sueldo, arremetiendo contra todo el género humano. Los inmORALES, los sin honor, los borrachos, los ladrones, los sin conciencia, los depravados, no reconocen virtudes, ni las ideas altruistas, ni la honradez, ni la honestidad, y arremeten contra toda clase de injurias contra sus semejantes... Son las conciencias emponzoñadas que, ante la admiración y las rectas vidas, sienten el gusano de la envidia, la ponzoña de la envidia y aplican a sus semejantes todos los adjetivos que en sus entrañas encierran...

No hay ladrón que se explique ni reconozca la virtud del que encontrando una cartera repleta de billetes abandonada en el camino, la entrega a su dueño. Lo vereis decir que es un idiota o un iluso o un tonto o un falsario... Desconocen esta clase de hombres que el moral, el virtuoso y el que, en una palabra, tiene y posee una conciencia sana, sería más desgraciado guardándose los billetes que entregándoselos a su verdadero dueño...

Y vedlos aquí destilando baba ante la petición de una mejora para los que tienen hambre, para los que todo lo dieron y nada poseen y para los que todo lo producen y de nada se benefician. Los que estuvieron arruinados y nada poseían; los de las manos sucias, los que maldicían de Dios y de todos sus atributos hasta que por medios ilícitos, explotando a los trabajadores y enriqueciéndose a su costa; los que andaban a pié y cubiertos sus pies con viejos y desgarrados zapatos y ahora se pasean en automóvil a costa del producto del trabajo de sus semejantes; los que fueron monárquicos empedernidos y vivieron del favor de la dictadura de Primo de Rivera: los que después de adquirir su riqueza por los medios antes dichos aspiraban a un acta de diputado o a una cartera de ministro; esta clase de hombres de alma de usureros, de alma ruin, de alma cobarde trabajan en la oscuridad como los murciélagos y se dedican a comparar a todo ser viviente con las ruindades que llevan encima de ellos.

Manuel Antón Martín

BAR AVELINO

La Casa más surtida en los artículos de su clase

0'20, Vermohut con aperitivo, 0,20

Mariscos todos los días

- Bocadillos surtidos -

San Andrés núm. 13 - Zamora

Información del extranjero

Del servicio de Prensa S. F. I.

El 1.º de Mayo en Alemania

Desde hace más de cincuenta años la clase obrera del mundo entero ha hecho del 1.º de Mayo el día en que festeja la solidaridad internacional y se manifiesta a favor de sus derechos y de sus libertades, particularmente por una duración de trabajo que corresponda a la dignidad humana y por un salario razonable y decente. Hasta este momento, cada celebración de 1.º de Mayo ha sido la ocasión de recordar y de hacer sentir a los obreros que los trabajadores de todos los países llevan, en un codo a codo fraternal, la lucha que es común a nuestra clase. Esta fiesta del 1.º de Mayo, que forma parte de las más antiguas y nobles tradiciones de la clase obrera, se ha profanado por las medidas que toma la dictadura fascista alemana. Con el concurso de Goebbels, su jefe de propaganda, Hitler ha proclamado el 1.º de Mayo «día festivo legal del trabajo nacional». En toda Alemania, hasta en las más pequeñas ciudades e incluso en el campo, se organizaron grandes festividades que, considerándolas desde más cerca, se reducen a medidas coercitivas a las cuales todos los obreros y empleados deben someterse.

La clase obrera internacional no será víctima de esta degradación de su fiesta tradicional, porque el 1.º de Mayo sea proclamado fiesta legal en Alemania, con abono del sueldo por parte de los patronos. El 1.º de Mayo en Alemania sigue siendo una festividad impuesta en la que los trabajadores ni participan más que por obligarles el terror y la violencia. Puede suceder que este año, en Alemania fascista, el 1.º de Mayo se celebre con gran bombo, con un aparato extraordinario y que, con el concurso de las camisas pardas, encuentre una participación considerable y se hable de ella como de la «fiesta más grande» del 1.º de Mayo que Alemania ha conocido. No será más que un espectáculo de risa, ofrecido a los capitalistas y a la gente rica quienes, en Berlín por ejemplo, en el campo de aviación de Tempelhof, puedan comprar tarjetas de entrada de 8 a 20 marcos para asistir y ver desfilar, al son de las marchas militares, el ejército pardo hitleriano, al que se hará pasar por «masas obreras».

Si la Confederación General de los Sindicatos alemanes (ADGB) convoca a sus miembros a participar en este 1.º de Mayo se felicita que el Gobierno haya hecho del 1.º de Mayo la fiesta legal del trabajo nacional, el día popular alemán, y que el Comité Confederado de A. D. G. B. haya decidido el 19 de abril «participar» en todas partes a la fiesta organizada por el Gobierno, conviene considerar que los Sindicatos alemanes se encuentran bajo el influjo de la coerción y no son libres en sus decisiones.

La decisión del Comité confederal de la A. D. G. B. recuerda que «El gobierno debía realizar la reducción legal de la duración del trabajo a 40 horas por semana sin distinción del sueldo» y que es muy urgente que «el gobierno continúe con diligencia sus esfuerzos en materia de creación de empleos y de coloniza-

ción interior. «Según el Ministro de la Propaganda, en Tempelhof, Hitler, dará a conocer, en su discurso a sus «masas obreras» las directivas para el primer año del plan de cuatro años y por consiguiente los trabajadores alemanes, así como los trabajadores de los otros países, podrán determinar la medida en que las intenciones gubernamentales responden a las promesas que el fascismo ha hecho en sus campañas de publicidad.

El 1.º de Mayo, el proletariado internacional se acordará de los trabajadores alemanes obligados, mientras suenan las marchas militares del ejército pardo, a participar en una fiesta que no es la suya. El proletariado mundial se manifestará por la semana de 40 horas, por la paz, por la libertad y la democracia. Al mismo tiempo protestará contra la profanación de su «fiesta internacional del Trabajo» y contra la violencia que se hace a centenares de millares de obreros y empleados alemanes obligados a figurar en un espectáculo indigno.

Notas breves

El fascismo en Alemania. Los Sindicatos católicos se esfuerzan desde el advenimiento de Hitler, en mantener rigurosamente la distancia con los sindicatos libres, con la esperanza de ser tratados mejor que estos últimos, acaban de darse cuenta de que los esfuerzos resultan inútiles. Hace pocos días, su diario «Der Deutsche» publicaba un ruego al ministro del Trabajo Seldte (Jefe de los Cascos de Acero) en el que se quejaban de que en Rhenania y en Alemania del Sur, los campos de trabajo constituidos por los Sindicatos católicos han sido ocupados por grupos de asaltos hitlerianos y que los jefes sindicales de estos campos han sido sustituidos por hitlerianos. La queja no ha tenido eco.

En otras regiones de Alemania los nacional-socialistas, así como sus comisarios o hombres de confianza, designados por los Sindicatos proceden sin el menor escrupulo. Poco días antes de Pascua, se sabía que el Comisario sindical de Franconia había recogido, en su distrito, todas las cuentas de banco y cheques postales pertenecientes a los sindicatos bajo pretexto de que no se le había podido explicar de una manera absolutamente clara el destino de estos fondos.

Según la costumbre seguida hasta el momento presente por los «nazis» semejantes actos locales sirven invariablemente de línea de conducta para el conjunto de Alemania. Puede, por consiguiente, esperarse de que aquí a poco se seguirán en todos los sitios los mismos métodos. Si se lee la prensa provincial de los nazis, se observa que desde hace algún tiempo publica regularmente una rúbrica titulada «el

Contra la obstrucción

El mitin de hoy en el Nuevo Teatro

Secundando la campaña emprendida por la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista Español, contra la obstrucción cerril de los grupos que constituyen la minoría parlamentaria, el día 21 del corriente, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, celebrará un mitin en el NUEVO TEATRO, la Agrupación Socialista de Zamora y las Federaciones Local y Provincial de Sociedades Obreras a cargo de los compañeros siguientes:

Por la Agrupación Socialista: **Eugenio Ruiz y G. Guerra.**

Por el Comité Ejecutivo de la Federación: **Manuel Antón Martín.**

Una vez terminado el acto partirá la manifestación al Gobierno civil para entregar las conclusiones que se elevan al Gobierno.

LA COMISION

Leed y propagad

EL SOCIALISTA

N. S. B. O. extiende su control; rúbrica que anuncia cada día las comprobaciones hechas por los mandatarios de la N. S. B. O. (organización nazi de células de Empresas) y grupos de asalto en el curso de sus inspecciones a las oficinas sindicales. Diariamente, se leen informaciones sobre los registros hechos en las instituciones sindicales locales de todas las tendencias y se observa que los nazis no dejan nunca de hablar de contabilidad insuficiente, de exagerados sueldos de los secretarios etc. Todas estas informaciones tendenciosas se terminan diciendo que los militantes sindicales han querido despilfarrar el dinero de los obreros.

Desde luego no deja de invitarse a los lectores a que ingresen en la N. S. B. O. para «sanear Alemania».

Podemos darnos cuenta en que circunstancias y bajo que terror se realizan estos registros. Además podemos darnos cuenta, también de las condiciones en que se coloca actualmente a los funcionarios sindicales alemanes y de los métodos desleales con los cuales se pretenden que los Sindicatos abandonen su organización e ingresen en la N. S. B. O.

EXHALADOR WOLFF

Registrado y bajo la protección del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria como de clase 33 del nomenclátor técnico Oficial Español. Productor de exhalaciones balsámicas y odoríficas de grata y confortadora sensación de bienestar.

CALIENTA, REGENERA AMBIENTES, CURA DISNEA, PERFUMA, HIGIENIZA, DESCONGESTIONA BRONQUIOS. Posee raras virtudes para varios usos de UTILIDAD PUBLICA, DE FACIL USO Y MANEJO

Estuche 100 exhaladores WOLFF 25'50 ptas. franco portes. Pagos: CONTRA REEMBOLSO, GIRO POSTAL o CHEQUE-BANCO

E. MARTZ, M. de los Heros, 83, Apart. Co. Central 935 MADRID (España)

CAFE SEISDEDOS vinos y licores de todas marcas

Café exprés y copa de coñac a 0'45

0'20 Vermohut con aperitivo 0'20

Recomendamos este popular BAR a la clase trabajadora

Información de la provincia

Castronuevo Segun va

Acto salvaje comete quien sabe el porque suceden las cosas en Castronuevo, y las escribe sin enterarse; Estoy de acuerdo Sr. Olea en que es un hecho vandálico y yo el primero en lamentarlo, pero en lo que no estoy de acuerdo con V. es la forma grosera de su artículo, pues en nada se parece a la verdad en cuento a mis intervenciones, se conoce que V. no sabe que yo gobierno con arreglo a los dictados de mi conciencia, y tengo mi dignidad.

Para que V. se entere de la verdad y rectifique porque ha cometido una barbaridad le diré que es cierto del oficio mandado al Sr. Gobernador, no con el pretexto de la queja del pueblo como V. dice, sino en virtud de denuncia verbal dada por don Nonesto Raposo Prieto para que desapareciera el panteón o cerca de la sepultura de su difunta suegra por resentimientos con susuegro, por haber en otra ocasión agrandado el Cementerio expropiándole su finca, en vez de la de V. como en realidad pertenecía, pues entonces se ampararon en el caciquismo del poder, y vencieron,

En cuanto al destrozo de sus arados bien pueden ser sus excolonos al quitarles V. los terrenos y dejarlos sin trabajo, y no los adictos a la casa del pueblo como V. dice; esto no se tome a torcidas interpretaciones; yo no sospecho ni en sus excolonos ni en los adictos a la casa del pueblo sino que el juzgado que entiende en el asunto lo esclarecerá y entonces citaré al culpable.

En lo que dice que soy presidente de la Casa del Pueblo tampoco es cierto.

Para que sepa la verdad; al dar la denuncia Nonesto Raposo se lo comuniqué a la Comisión Gestora había habido una denuncia verbal para que retiráramos la losa o cerca ya dicha, y como necesitábamos el pleno, por eso se lo comuniqué al Sr. Gobernador y contestó con mucha razón que la secularización se refería como todos sabemos a que los cementerios sean puramente civiles y no religiosos, y que era asunto del Ayuntamiento, siguiendo las costumbres de los demás enterramientos; yo cuando gobierno Sr. Olea lo hago con el corazón no con venganzas, pues a los muertos les guardo sin distinción mis mayores respetos, metiéndome con los vivos que quieren atropellar los derechos de los demás vecinos.

Para que V. se entere, el cementerio es municipal y ustedes lo primero que debieron hacer fue pedir permiso a las autoridades para colocar dicha losa y no tomárselo por su cuenta, a mi que me gusta ir con la ley, en la primera sesión que tenga el nuevo Ayuntamiento, la minoría presentará una proposición para que desaparezcan las dos losas panteones que son las únicas que hay. O de lo contrario, que autorice a todo vecino que quiera para que levanten o cerquen las sepulturas de sus difuntos según usted la tenía a un metro de altura o algo más hecha la cerca de hierro, y resultaría que al hacer todos esta operación dado como están las sepulturas de juntas no se pondría andar por el Cementerio, y tendríamos que hacer otro nuevo. Y por otro lado era un atropello el que cometían ciertas personas al ir a ver dicho panteón o cerca, porque usted que quie-

re respeto para los muertos, vería algunas veces que pisaban las sepulturas de al lado, y que usted quizá no se haya enterado porque no lo ha dicho en su artículo; la verdad, hacía mucho tiempo que no entraba en el campamento hasta el día en que me denunció el alguacil el hecho y fuimos la comisión gestora a verlo y observé que las sepulturas de estaban muy pisadas, según me dijeron por el personal que iba a ver dicho panteón.

Como quiera que tengo mucha dignidad y mucha cantidad de hombre, le diré que ni soy autor ni inductor del hecho, por lo tanto tengo la conciencia tranquila; y no le contesto de la forma que usted lo hace tan groseramente, porque yo apenas he cruzado la palabra con usted y lo conceptuo por su artículo un cualquiera, y rebajaría mi dignidad de hombre igualándome a usted pues el hombre que escribe debe enterarse de lo que escribe; en este asunto también entiende el Juzgado.

Si apesar de todo lo dicho usted me creyera según su artículo inductor o autor moral del hecho, estoy dispuesto a liquidar el asunto personalmente, como sea, donde sea, y a costa de lo que sea, antes que en su imaginación quede la palabra cobardía.

Belisario Temprano Hidalgo
Castronuevo, 8 mayo 1933.

Barcial del Barco Por traidores

La Sociedad de Oficios Varios de este pueblo acordó expulsar de su seno a Marcelo Alonso Peña, Conrado González Pérez, German Tapioles Ramos, Restituto Campo Pérez, Anastasio González Pérez y Daniel Román Campo, por haberse vendido a los agrarios en las elecciones del día 23 de abril.

Muelas de los Caballeros La fiesta de la República

Atendiendo manifestaciones de la Prensa, se celebró el día 15 de abril.

Sereunieron los socios del Centro Republicano Radical Socialista a las ocho de la mañana y desde allí fueron al Ayuntamiento, donde se organizó la manifestación que recorrió las calles principales del pueblo, dando entusiastas vivas a España, a la República, al Gobierno y al pueblo republicano. Formaban la cabeza de la manifestación, los niños y algunas niñas, que entonaban el himno nacional acompañado con música del país (dulzaina) y las banderas del Centro, Ayuntamiento y Escuela de niños. En el centro de dicha manifestación se veían las autoridades civiles y militares rodeados por numeroso público.

Al paso de la manifestación, por cerca de la iglesia se asomó el señor cura, que tenía recluidas en ella, una partida de muchachos los que pudo reclutar para mermar la manifestación, compensación a lo que hicieran estos republicanos, que por respeto a creencias del vecindario, no empezó la manifestación hasta después de los oficios de la iglesia.

Terminó este acto, rebotante de alegría y entusiasmo, en la plaza del Ayuntamiento, haciendo uso de la palabra el camarada Cayetano Lafuente abundando en conceptos socialistas. Le si-

guió Ezequiel Ramírez que leyó unas bien inspiradas cuartillas de ideas republicano-socialistas; luego Nicolás Quiroga abundando en tales ideas y destacando la importancia de la paz universal. Entonó un himno al niño, llamándole esperanza de la nación y luchador consciente de todo lo noble, bueno y digno, de la humanidad futura.

Hizo un resumen el Presidente del Centro local don Ernesto de Paz, médico, que se extendió en consideraciones sobre los contrarios de la República fustigándoles por sus egoísmos y conducta con nuestra República. No creais, no, que la hundireis, lo que hareis, será teñirla en sangre, que hasta ahora, no se ha derramado.

Todos los oradores fueron largamente aplaudidos.

Después de disuelta la manifestación, el Ayuntamiento obsequió, como el año anterior, con un pan a cada vecino, pues no quiso que en tan fausto día pasara alguno hambres ya que el esfuerzo de nuestros gobernantes y quienes le secundaron, dieron el 14 de Abril de 1931, la libertad que ansiaba el pueblo, ésta Corporación en conmemoración, de tal fecha hizo el repartimiento del pan simbólico de las aspiraciones de la humanidad; al igual que los israelitas conmemoran la Pascua o sea el día que salieron guiados por Moisés, del yugo de los egipcios, que sufrieron más de 400 años.

F. Barrón

Muelas de los Caballeros.

El nuevo Reglamento de la Ley de Accidentes de Trabajo en la Industria

(Conclusión)

en el primer trimestre de cada año, una declaración de los salarios asegurados en el año anterior, para determinar el importe de la fianza.

Dicha fianza estará en relación con el total de salarios que haya servido de base a los seguros del año precedente, sin que ella pueda ser inferior a 200.000 pesetas cuando la Sociedad actúe en varias provincias y a 150.000 pesetas cuando actúe en una sola.

Los artículos 111 al 128 y del 129 al 139 tratan de la reglamentación de las Mutualidades patronales y Compañías de Seguros, en cuyos artículos se establecen obligaciones ineludibles para la buena eficacia de la Ley que comentamos.

El artículo 140 declara que existirá una Caja Nacional de Seguros contra accidentes del trabajo en la industria, creada por el Instituto Nacional de Previsión, la cual estará administrada por un Consejo presidido por el Presidente del Instituto o el Consejero del mismo en quien delegue y compuesta de cuatro representantes del Consejo de Patronato de dicho Instituto, uno de los cuales habrá de ser patrono y otro obrero; un representante del Ministerio de Trabajo y Previsión, otro de Hacienda, tres patronos y tres obreros, pertenecientes a industrias o trabajos comprendidos en este Reglamento, dos vocales técnicos y la persona nombrada para asumir la dirección delegada de la Caja.

Esta Caja Nacional aceptará los seguros de los patronos comprendidos en el Reglamento, que lo soliciten en condiciones reglamentarias.

El artículo 150 señala que la falta de pago por los patronos, en

Cuestiones que requieren atención

Es tan corriente sentir pronunciar la palabra ¡hambre! que nuestro oído ya no parece vibrar al impulso de sus punzantes ondas; pero con un corto examen, llegamos fácilmente a deducir que tiene su nacimiento en el paro forzoso. Este paro forzoso parece surgir con una frecuencia muy digna de tener en cuenta, ya que acarrea trastornos en todos los sectores de la sociedad humana, salvo la clase privilegiada blindada a las necesidades.

Como son tantas las causas matriz de este machacado tema, queremos apuntar alguna seguida de nuestra humilde opinión redentora y escogeremos para ello la más conocida, puesto que sus rigores los hemos sentido con tanta intensidad como ardor nos mueve a su remedio merecido.

Actualmente en el campo agrícola, donde parecía que jamás habría de reinar el desorden dado el aspecto consolador del mismo, y el carácter apacible de los labradores, es precisamente donde las gentes se encuentran en constante disidid ofreciendo poca seguridad la tranquilidad, único tesoro heredado de los suyos.

Y vámonos a lo puramente agrícola mostrando nuestro descontento por el camino que se sigue para la solución de tal estado de cosas. Una ley muy humana y sin que esto fuese escrito manda sean distribuidos debida-

mente todos los obreros, pero hay una manera de obrar que la desvirtúa en absoluto y parece que a las dos clases de obreros se les castiga a lucha perpetua. ¿Cómo es posible que reine la armonía cuando las subsistencias árbitro de toda discordia carecen del precio necesario para que medianamente puedan vivir los hermanos contrincantes? Mientras esto continúe las cosas aunque no lo parezca se hallarán en el mismo plano y lo que únicamente puede admitirse es que el punto sea diferente por encontrarse (no siempre pero muy frecuente) en las garras del capricho, quien tan caprichosamente supo obrar por espacio de algún tiempo, a lo que debemos poner remedio con la mejor intención para que los ideales a que aspiramos y por los que luchamos una vida infinita y perfumada en una atmósfera de fraternidad.

A nadie suponemos creará dudas las dos clases de obreros que hemos hecho pero por si las hubiere hablaremos más claro. Llamamos obreros de segundo orden a los que erróneamente llevan el calificativo de patronos pues los verdaderamente o bien llamados están muy lejos de sentir la menor molestia por todo cuanto suceda en el campo. Ellos saben muy bien hacer humo lo que cuesta sudor y exigir aunque la cosecha no lo permita trigo seleccionado dejando llegar sin impaciencia la ocasión de vender a precio muy regular.

Estos creemos sean patronos y no aquellos que con escasa o ninguna diferencia tienen que soportar los rigores del tiempo derramando ardiente y copioso sudor unas veces, ateridos otras sin que por eso puedan disponer ninguno de lo más elemental para atender a sus pérdidas físicas e intelectuales. ¡Tanto como debiera tener quien así pasa toda su vida!

FLORENCIO

UN MITIN

El sábado 13 del actual se celebró un mitin en el Nuevo Teatro en el que hicieron uso de la palabra unos señores que cobran mil pesetas al mes por entorpecer la labor del Parlamento.

A decir de nuestra prensa asistieron mas de seis mil personas, entre las que se encontraban los «burgos podridos» en pie.

Eso de las seis mil personas vamos a dejarlo a un lado, pues todo el mundo conoce la capacidad de dicho Coliseo, a no ser que, motivado a ser 13 y día feriado hubiera algún altavoz en la Explanada del Matadero, solo así puede admitirse que al mitin asistieran más de seis mil burros, a caballo de los «burgos podridos», y de los agrarios que caminan de patas

Todo original que nos remitan ha de venir escrito por una sola cara y claro. Aquí el trabajo nos agobia

SUSCRIPCIONES:

Zamora, semestre..... 3'00 pta
Fuera de la capital..... 3'00 —
Pago adelantado.

Redacción, Administración e Imprenta: Castelar, 29

Manifiesto de la U.G.T.

Estimados compañeros:
La conducta que siguen en el Parlamento las Minorías de oposición obstruyendo por cuantos medios reglamentarios disponen todo proyecto de ley que presenta el Gobierno, además de crear una situación extremadamente difícil a la institución fundamental del régimen republicano democrático de nuestro país perjudica en grado superlativo los intereses sociales y de orden económico de la clase obrera.

Si las Minorías de oposición no siguieran tan desacertada conducta, la obra legislativa de la República española estaría totalmente lograda en los presentes momentos y, por consiguiente, en buenas condiciones de aplicación la Ley de Reforma Agraria.

Dictaminados hace ya bastante tiempo los proyectos de Ley de Control Obrero y de Arrendamiento de fincas rústicas por las Comisiones Parlamentarias correspondientes, no pueden ser aprobadas por el Parlamento, no pueden ser Ley, porque la obstrucción de las minorías lo impiden. Seguro el Gobierno de que igual suerte les espera a otros proyectos de ley, no cree digno presentar el de Rescate de bienes comunales, Régimen de Explotación de ferrocarriles y otros de igual importancia social y contenido económico.

Ante semejante situación, la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España considera un deber informar directamente a todas sus organizaciones por la presente circular de cuanto indicado queda; y aconsejarles el envío de telegramas o telefonemas al Presidente de las Cortes Constituyentes y al Jefe del Gobierno protestando contra la obstrucción y solicitando energías medidas de quien pueda y deba adoptarlas que permitan al Parlamento la pronta realización de la obra legislativa que le está encomendada.

Las organizaciones todas de la Unión General de Trabajadores deben cumplir con rapidez estas indicaciones y, además, ponerse de acuerdo con las Agrupaciones Socialistas para celebrar actos públicos en tantas localidades como sea posible, razonando y justificando su actitud e intervención en el asunto político social que nos ocupa.

Cordialmente vuestros y de la causa obrera.—El secretario adjunto, *Trifón Gómez*.—El presidente, *Julián Besteiro*.

N. de la R.—La circular transcrita es un pequeño aviso que la clase trabajadora da a los traidores de la República, a los lacayos del antiguo régimen y a toda clase de cavernícolas y «burgos porridos».

Ni por un momento más sentiremos sigan esas gentes dando los espectáculos bochornosos que se vienen sucediendo en nuestro Parlamento para desacreditar y difamar estas horas solemnes de nuestra Historia.

Estamos en pie y dispuestos a que cada cual cumpla con su deber dentro de los compromisos adquiridos.

BEATA E...

Perdon un momento, señora. Es tarde para su misa, ya lo sé, Pero tras de esta misa hay otra, y luego otra, y luego otras cuatro; yo sólo le pido un momento; diez minutos. Diez minutos en esa vida de usted tan larga, tan sempiterna. ¿Cuántos años ha gastado usted escuchando ahí dentro las mismas cosas? No se escandalice. Ya sé que se trata de cosas de la eternidad, cosas a largo plazo y mediante la sepultura. Yo sólo quiero hablarla de cosas positivas... Cosas vivas de la vida viva... No; perdón; usted no sabe nada de la Vida. La Vida para usted, señora, ha sido un mal sueño. ¡No! Como todos, no, El vivir no es una felicidad ahora; pero es lo único cierto a ojos vistas. Y usted, señora..., no ha vivido. Vivir es averiguar el sentido de las cosas, asimilarlas, concederles la belligerancia, arrastrar la realidad para luchar con ella. Felicidad no es tampoco cosa positiva, sino actividad espiritual que analiza y asimila el ambiente... Usted desconoce y repele el ambiente. Usted, huyendo de este aire claro de la calle, va a sumergir su cuerpo y su alma en un local oscuro, donde huele a incienso y se predica el desprecio de la Vida... Dígame, señora, nada más. ¿Usted sabe qué es una «beata»?

No, no se enfade, se lo suplico. Usted ignora lo que la palabra «beata» significa. Beata, querida señora, en latín, quiere decir sencillamente «dichosa». Feliz, bienhallada con la vida. Ya ve usted que hemos torcido un poco el significado del vocablo, ¿verdad? ¿Es usted dichosa? No, claro que no. Si fuera usted dichosa no sería beata! ¿Cómo? ¿Qué ha encontrado su felicidad en las palabras de ese padre López que predica el renunciamento? Perdón, señora. Equivocamos los términos. Usted acepta la teoría del renunciamento porque no tiene nada que renunciar. Porque desde que nació tuvo que renunciar a todo. Si; reflexione, querida beata, querida «dichosa»... ¿Recuerda usted cuando era niña? No puede olvidarlo. Aquella niñez trágica de su fatídica Clase Media. ¡Usted recuerde su almita infantil atormentada de deseos pueriles jamás satisfechos! Aquella muñeca ¡a más alcanzada... Aquel vestidito nunca estrenado. Y luego, las manecitas que se encallecían con la escoba y la aguja. Miseria doméstica que había que disimular heroicamente. Aún le duele a usted la memoria al recuerdo de aquellas angustiosas conversaciones sorprendidas a sus pobres padres. No había dinero a fin de mes. A veces tampoco a principios. El usurero que desangraba el sueldo eternamente a cambio de aquel préstamo cuando el hermanito enfermo... Las cuentas de los proveedores impacientes, que pasaban ya por las manecitas de usted. Nunca conoció usted la alegría de otras niñas que acaso vió en el parque jugando alocadamente. Ya entonces, su mamá de usted, tan desgraciada en su niñez como usted lo fué luego, la hablaba del único refugio: la otra vida. «Esta de aquí»

A María Martínez Sierra, educadora de mujeres

era amargura y miseria irremediable... Para usted, pobre niña, no hubo educación científica. Todas las pocas pesetas que podían rebanarse al misero presupuesto fueron para los libros de aquel hermanito discolito que rompía la ropa y mandaba en la casa...

Luego la juventud, señora. Usted la recuerda, ¿verdad? No está lejos. Usted no es vieja: es usted sencillamente arcaica en el alma. Usted no era fea, pero tampoco bonita. Obrerilla de taller «hubiera podido pasar». Una trabajadora no es demasiado carga para un trabajador; pero una señorita pobre es un abismo de miseria. Para usted la vida era algo positivo: el Amor, la Maternidad. la... ¡Felicidad! Si. Usted aspiraba a ella, aunque oyó decir que no existía. Años de juventud... ¡cuán tristes

Chispas

El destino, dueño y señor de vidas, me obligó a abandonar, temporalmente, las columnas, de nuestro periódico, hoja apenas perceptible para los burgueses, como apenas perceptible es, también para los paseantes que circulan por la calle, el ruido del taller o de la obra, y que para nosotros los que laboramos es el ruido de la energía y del dinamismo.

Durante un espacio de tiempo, dejé apagar la fragua, el martillo de la inteligencia permaneció inerte, y en el yunque de nuestro semanario dejó de oírse su golpear y de los asuntos fríos no saltaron chispas.

Hoy en la fragua de mi espíritu vuelven a crepitar las llamas, vuelvo a empuñar el abandonado martillo y sobre las columnas del periódico nuestro vuelvo a poner los asuntos de actualidad, previamente enrojados, de los cuales vuelven a saltar chispas saltarinas y candentes, brillantes y fugaces que se perderán en la marcha de los días.

Lo importante es que el martillo haga oír sus golpes y la fragua siga encendida.

Mis primeras chispas son para ti, compañero, que has sabido imponer tu valía de proletario en una huelga justa y en un primero de mayo, ambos a dos magníficos exponentes de una marcha imparable hacia un mundo mejor, y más noble a pesar de los obstáculos que el capitalismo coloca en su camino.

Seguid luchando, compañeros, como si fuéramos un solo hombre, leed con apetito de saber nunca saciado y venceréis.

Son brillantes y risueñas estas chispas de esperanza que hoy arranca mi martillo al golpear la actualidad, enrojada en mi espíritu, sobre el yunque de nuestro periódico.

CHISPERO

Vanas tentativas

Hace unos días hemos tenido una de estas huelgas llamadas de carácter revolucionario. Una más de las muchas que venimos padeciendo, por espacio de algún tiempo. Son estas huelgas un tanteo para ver si pueden derrumbar este régimen. Patrocinadas están por los dos extremos, izquierdo y derecho. Yo creo que con esta manera de proceder no se hace más que perder el tiempo, pero ya se convencerán de que el camino que siguen no es el mejor para defender sus postulados. La violencia perjudica lo mismo a la emplea, que contra quien se emplea. La violencia es mala semilla quien la siembra no recoge más que muchas tempestades. Si se pudiera desterrarla habríamos encontrado en este destierro el remedio más eficaz para el sostenimiento del orden.

Las tentativas realizadas en España con el propósito de crear diariamente conflictos de orden público, vienen fracasando una tras otra, pese a la intensa propaganda que los elementos extremistas han desarrollado por todos los medios a su alcance. Se reparten folletos con miras de captarse prosélitos. Se inician campañas de agitación encaminadas únicamente a perturbar la paz pública. Sin embargo el número de adictos a esta causa no alcanza a muchas cifras de partidarios.

No obstante y aun cuando ven que una tras otra fracasan sus tentativas, el tesón es cualidad peculiar de estas organizaciones. No cejan en su empeño, en querer perturbar la vida social de España. Todo aquello que les es abiertamente hostil, es utilizado para su servicio. Convendría que se tuviera muy en cuenta esta táctica para evitar confusionismos y que desde luego no dejan de beneficiar en algo a los extremistas perturbadores de este orden.

La contienda pública que sufrimos en España, tiene diversidad de matices. Cabe adaptar una indecisión ante esa diversidad de factores que concurren en este desorden público. No está demás que se emplee cautela y prudencia, como en esta última rebólica se ha empleado, para evitar con el uso de estas cualidades mayores consecuencias que siempre suelen repercutir en contra de los sistemas democráticos. Los comunistas, los anarcosindicalistas, los fascistas, postulan ideas definidas y desde luego se ve que su fin es desviar en todo lo que pueden el cauce de democracia que tiene la Constitución que nos regimos.

Bueno será que aquellos a quienes interesa que este régimen se conserve, se aparten de todos estos, extremismos y estén prudencialmente distanciados de ellos, pues estas organizaciones se han dado la consigna de combatir sistemáticamente a la República.

Ni ahora ni después, con el sistema de violencia ningún Gobierno puede laborar en beneficio de la Nación, las turbulencias lo impiden. ¿por qué no aquietarse? probémoslo y os aseguro que el resultado será de satisfacción para todos.

Matilde de la Torre

Juan Torres Calbet